

Editado por: Gabriel Forero Oliveros - gforero@larepublica.com.co

“Preocupa que la tributaria se

INDUSTRIA. EL PRESIDENTE DE LA ANDI, BRUCE MAC MASTER, ASEGURÓ QUE LA MEJOR FORMA DE GENERAR EMPLEO ES REACTIVANDO LA ECONOMÍA, Y PARA ESO ES IMPORTANTE LA VACUNACIÓN MASIVA

EL PERFIL

Bruce Mac Master es economista de la *Universidad de las Andes* con estudios de maestría en desarrollo económico. Actualmente se desempeña como presidente de la *Asociación Nacional de Empresarios de Colombia*. Dirigió el *Departamento para la Prosperidad Social del Gobierno Nacional*, donde lideró la formulación de política social y la ejecución de programas dirigidos a los más pobres y vulnerables. Entre 2010 y 2011 fue designado como viceministro de *Hacienda*; fue cofundador de *Compartamos con Colombia*, la *Fundación Granitos de Paz* y estuvo en la Junta Directiva de la *Fundación Pies Descalzos*.



BOGOTÁ
Pese a estar gravemente golpeado, el sector empresarial ha mostrado resiliencia ante la llegada de la pandemia, los bloqueos generados en el paro nacional y las restricciones a múltiples sectores para contrarrestar los contagios por covid-19.

INSIDE
LR habló con el presidente de la *Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (Andi)*, **Bruce Mac Master**, con el fin de conocer los avances en el proceso de vacunación privada y las expectativas frente a la reforma tributaria y su congreso anual.

Estamos en el debate de la nueva reforma tributaria y se prevé que el empresariado ponga 69% de lo planteado originalmente, que son \$15,2 billones. ¿El palo si está para cucharas después de ver que la mayoría de ingresos cayeron en 2020?

En este momento la tributaria no es un capricho, es una necesidad que tiene nuestro país para poder atender definitivamente el tema de sostenibilidad fiscal que se vio afectada por la pandemia.

Las personas naturales tuvieron un golpe gigante como consecuencia del covid-19, y ¿cuál es la posible fuente de recursos para atender la tributaria?, pues el país debe elegir el mal menor, y me atrevo a decir que eso puede ser que las empresas hagan un esfuerzo solidario importante y así lo han expresado.

Se prevé que entre austeridad control a la evasión del Gobierno se recauden cerca de \$5 billones, ¿Es suficiente esta meta o se queda corta?

No hay duda de que hay que hacer esfuerzos en todos los sectores y en todo el espectro económico, entonces, por una parte, está el esfuerzo que el Gobierno tiene que hacer de redu-

560.000

TRABAJADORES HAN SIDO INMUNIZADOS CONTRA EL COVID-19, COMO PARTE DE LA INICIATIVA EMPRESAS POR LA VACUNACIÓN.

Síganos en:
www.larepublica.co
Con información de los resultados financieros de Fabricato en el primer semestre.

cir el gasto en algunas cosas para poder aumentarlo en otras, eso es una reorientación del gasto y es razonable que se haga.

Del mismo modo, en Colombia hay que hacer un esfuerzo para reducir la evasión, pues ha habido sectores que históricamente nunca han atendido, ni han sido solidarios con la economía y los gastos de funcionamiento.

No puede ser que, por la vía de vestirse de entidad sin ánimo de lucro, exista alguna entidad que no quiera pagar impuestos.

¿Qué opina sobre las proposiciones actuales al proyecto?

Me preocupa que salgan nuevas propuestas en la tributaria y que comience a llenarse de arandelas. Será muy importante que los congresistas acompañen al país con una tributaria limpia y transparente, que no nos llene de incomodidades o desconfianzas.

Esta tributaria no es la de hacer cambios estructurales, es la de solucionar la sostenibilidad



fiscal y la sostenibilidad social del país a raíz de las emergencias que nos ubicó la pandemia.

¿Teme que en esta legislatura sigan impulsando proyectos que afecten al sector, como lo que pasó con la reducción de la jornada laboral?

El verdadero temor está en que eventualmente lleguen proyectos con carácter populista, movidos en razones de que estamos en un periodo electoral y que alguien quiera ganarlo con cosas que no se pueden cumplir o que sean insostenibles desde el punto de vista fiscal.

También nos preocupan las medidas que se traten de tomar y que afecten la creación de empleo.

Esto es a lo que Colombia se tiene que dedicar. Si producimos empleo vamos a ser capaces de atender la pobreza, la inequidad, los problemas de salud y educación, entre otros.

Hay que recordar que Colombia tiene una informalidad que supera 50%, y esto tiene muchas implicaciones como la competencia desleal entre las compañías que no pagan salarios plenos o prestaciones sociales versus las que sí lo hacen y eventualmente tienen una carga diferencial importante.

Estas son las preocupaciones que se exacerbaban en tiempos electorales. Si asusta que el apetito electoral supere a la responsabilidad.

El desempleo en junio fue de 14,4%, 5,4 puntos porcentuales mejor con relación a junio de 2020, pero continúa la brecha en equidad de género y desempleo juvenil ¿Qué hacer para cambiar este panorama?

Ese porcentaje es muy malo. No podemos imaginarnos un país con un desempleo de 14%, eso no puede pasar. Además, cuando miramos la combina-

ción del indicador para jóvenes mujeres, el desempleo puede superar niveles de 30%, es decir que tres de cada 10 mujeres jóvenes que buscan trabajo no lo encuentran. Sin duda ese es un frente en el que las políticas públicas se tienen que concentrar.

Se sabe que en el empleo juega un papel importante el Gobierno nacional, pero juega un papel casi igual o más importante, que las políticas públicas de los mandatarios locales se enfoquen en la generación de trabajo.

Agregaría que la mejor forma de generar empleo es reactivando la economía, y la mejor manera de hacerlo es que haya una vacunación masiva.

¿El tejido empresarial ya se recuperó de los daños ocasionados por el paro o las previsiones de crecimiento para este año se opacaron?

MINAS. AUMENTO DE CAPACIDAD POR LA ENTRADA DE LA PLANTA LLANURAS ALUVIALES

Mineros producirá 9.000 onzas más

BOGOTÁ
Mineros, empresa colombiana dedicada a la exploración y extracción de oro, que opera en la región del Bajo Cauca antioqueño, anunció la puesta en marcha de Llanuras Aluviales. En esta nueva planta de producción aluvial la empresa estima

alcanzar 9.000 onzas adicionales a su producción al año.

La infraestructura está compuesta por ocho bloques pequeños de extracción que cubren una distancia de tres kilómetros.

La empresa realizó una inversión superior a \$57.000 millones y sumará esta pro-

ducción a otras plantas ubicadas en Antioquia donde produjeron 76.725 onzas de oro el año pasado.

“Con esta unidad, apuntamos a uno de nuestros pilares estratégicos: la excelencia operacional. Trabajamos todos los días por estar a la vanguardia de

Para esta planta se requirió una inversión de \$57.000 millones.

Mineros



llene de arandelas”



Jaime Alberto Cabal
Presidente de Fenalco Nacional

“Ya hay una recuperación importante del número de empleados, especialmente en el comercio con 480.000 puestos de trabajo, pero todavía hay un rezago frente a 2019”.



Escanee para ver el Inside LR con la entrevista completa al presidente de la Andi, Bruce Mac Master.

Bruce Mac Master, presidente de la Andi, habló del CEC de la otra semana.

Carolina Olaya/LR

La economía ha demostrado una capacidad de reaccionar verdaderamente sorprendente, en mi opinión.

Cuando vi las cifras de junio comparadas con las de mayo, que estábamos completamente paralizados por el paro, uno se sorprende de cómo la economía se reactiva y trata de volver a operar.

De manera que hay muchas cosas que sí se han reactivado como el comercio, las actividades financieras o temas de servicios, así como algunos temas de producción que no requieren de grandes inventarios y en eso vamos.

¿Cuál es la apuesta que tienen en la Andi sobre el crecimiento económico para 2021?

En este momento proyectamos que deberíamos estar entre 5,5% y 6,5% en el crecimiento económico de este año. Sin embargo, dependerá de la ca-

pacidad que tengamos para reconstruir los eslabones que se vieron afectados durante el paro nacional, de la capacidad de ingreso de las familias, del empleo y de cómo Colombia se va posicionando en el entorno internacional.

Esas son nuestras proyecciones y todos tenemos que trabajar en el país para que sucedan.

La confianza empresarial volvió a subir en junio y se ubicó en 37,2%. ¿Cree que esta tendencia se mantendrá con la reactivación de todos los sectores y el avance en la vacunación?

No solamente la confianza empresarial, sino la confianza del consumidor dependerá de esos factores.

Todo esfuerzo que hagamos en lograr establecer barreras de contención al contagio y que protejan más, nos va a permitir retomar la actividad económica.

Ese falso dilema que se planteó al inicio de la pandemia y que creo que fue un error muy grande, de decir que la única forma que teníamos para protegernos era encerrarnos, le costó muchísimos años a la humanidad, de manera que la vacunación es el gran antídoto contra el virus mismo, que nos permite con mayor tranquilidad fortalecer la reactivación.

A propósito de la inmunización ¿Qué opina sobre la implementación de un carné de vacunación para permitir el ingreso a ciertos establecimientos o actividades?

Esto no es nuevo en la humanidad. Cuando alguien quiere

entrar a un país como Brasil, por ejemplo, le exigen que se vacune contra la fiebre amarilla, ¿por qué lo hacen?, no solamente porque la gente se debe cuidar, sino porque ellos tienen la responsabilidad de proteger a muchas otras personas.

El libre albedrío tiene un límite y es en el momento en el que estamos poniendo en riesgo a más gente. Por ende, yo estoy de acuerdo en que efectivamente se generen mecanismos para que, en ciertas condiciones, se les pida a las personas unos esquemas completos de vacunación.

¿Cómo va el proceso de Empresas por la Vacunación? ¿Cuántas empresas se sumaron?

Ya 560.000 personas fueron vacunadas, eso quiere decir que vamos por más de la mitad. Fueron cerca de 2.990 compañías las que se terminaron uniendo y esperamos poder terminar de aquí a tres semanas las primeras dosis de todos, para luego seguir con las segundas dosis.

Del 9 al 13 de agosto se llevará a cabo el Congreso Empresarial ¿Qué novedades traerá esta versión?

Vamos a estar dando grandes debates que requiere el país en este momento; hablaremos de transformación digital, de innovación, de educación, de empresas inspiradoras, de superación de pobreza, capitalismo consciente, lucha de la corrupción, entre otros temas.

Tenemos invitados a 12 precandidatos presidenciales y cada uno va a tener 15 minutos para exponer sus ideas. El evento tendrá un formato híbrido.

¿Ha visto incertidumbre entre los empresarios de cara a las elecciones 2022? ¿Cree que la situación política y social podría seguir cobrando factura?

Lo importante es que haya una campaña limpia, sin violencias y con verdades.

La incertidumbre, por supuesto existe, pero estamos esperando que los precandidatos nos cuenten sus planes, objetivos y en qué se diferencian los unos de los otros para este juego democrático.

NATHALIA MORALES ARÉVALO
nmorales@larepublica.com.co

RESULTADOS FINANCIEROS DEL PRIMER SEMESTRE DE FABRICATO

Cifras en millones	2021	2020	Variación
Ingresos	\$190.314	\$118.926	60%
Utilidad bruta	\$33.714	\$6.987	382,5%
Utilidad operativa	\$17.186	-\$6.117	-381%
Ebitda	\$23.042	\$1.822	1.164,7%

La compañía tuvo la utilidad operativa más alta en los últimos seis años



Utilidad positiva es equivalente a \$2.434 millones

Fuente: Fabricato

Gráfico: LR-GR

INDUSTRIA. LOS INGRESOS AUMENTARON 60%

A junio, Fabricato obtuvo la utilidad bruta más alta en los últimos siete años

BOGOTÁ
Fabricato anunció que tuvo buenos números en los resultados financieros del primer semestre del año.

De acuerdo con lo expresado por la compañía, el balance fue muy positivo debido a la redefinición de lineamientos corporativos enfocados a la rentabilidad en sus actividades textil e inmobiliaria; complementada con medidas de austeridad en los gastos y aumento en la productividad y eficiencia de sus operaciones.

A junio, la textilera tuvo ingresos operacionales por \$190.314 millones, lo que representó una variación de 60% frente a 2020, cuando este rubro había sido de \$118.926 millones.

Asimismo, logró la utilidad bruta más alta de los últimos siete años, equivalente a \$33.714 millones, y obtuvo una utilidad operativa de \$17.186 millones.

“El primer semestre del año se ha caracterizado históricamente por tener un primer trimestre de baja estacionalidad comercial y un segundo trimestre con una dinámica creciente, anticipando el suministro de las temporadas comerciales

fuertes de la cadena textil, confección y retail. Sin embargo, el comportamiento fue diferente debido a algunos factores coyunturales y otros estructurales”, informó la compañía.

Fabricato también destacó que este año cuenta con \$13.148 millones adicionales, lo que representa un crecimiento de 326% frente a la cifra de 2016. Esto significa el rompimiento de la tendencia de pérdidas operativas de los últimos años.

El Ebitda acumulado a junio de 2021 ascendió a \$23.042 millones, esto es 966% mayor al logrado en todo 2019 (\$2.161 millones) y 99% mayor que el total de 2020 (\$11.569 millones).

El margen de Ebitda obtenido en el corrido del año fue de 12,1%, significativamente superior al obtenido en 2020, cuando fue 1,1%.

Por último, reportó una utilidad neta de \$2.434 millones que es, a su vez, el rompimiento de la tendencia a pérdida que había evidenciado la empresa en los últimos cinco años.

Esta tuvo una variación positiva de 112%, frente a las pérdidas de \$19.419 millones presentadas en 2020.

DANIELA MORALES SOLER
dmorales@larepublica.com.co



de oro al año

la minería moderna. Llanuras Aluviales nos abre camino hacia un nuevo proceso de extracción que nos permitirá alcanzar importantes metas de producción”, indicó Santiago Cardona, country manager de Mineros.

DANIELA MORALES SOLER
dmorales@larepublica.com.co

BBVA

El día sábado 19 de junio del 2021 falleció en la ciudad de Bucaramanga la señora LUZ DARIS FERNANDEZ MARTINEZ (Q.E.P.D.), identificada con cédula de ciudadanía número 63.250.722, quien a la fecha de su fallecimiento era funcionaria del Banco BBVA Colombia S.A.

Se ha presentado a reclamar el señor Jonathan Julián Villarreal Fernández en calidad de hijo.

Se publica este aviso en cumplimiento a lo dispuesto por la ley, con el fin de que todo posible beneficiario se presente a acreditarse como tal, dentro de los 15 días siguientes a la fecha de esta publicación. BBVA Colombia – Talento & Cultura, tiene ubicadas sus oficinas en la carrera 9ª No. 72 – 21 Piso 10 Bogotá.

SEGUNDO AVISO

Bogotá, D.C., 05 de Agosto del 2021

AVISO POR EXTRAVÍO DE TÍTULO VALOR
Titulares Beneficiarios: ADRIANA CARMENZA DIAZ DELGADO / LESLEY STELLA WILLIAMSON LISCANO C.C. 52.376.490 /356.069.062 Motivo: EXTRAVÍO Pretensión: REPOSICIÓN DE TÍTULO VALOR. No. CDT: 1512364 Valor: \$5.100.000 Fecha de expedición: 05 de septiembre de 2011 Fecha de vencimiento: 05 de septiembre de 2021 Tasa: 2,98 Plazo: 360 días Tipo de Manejo: CONJUNTO Otorante: BANCO DAVIVIENDA Oficina que emitió el título: PLAZA CLARO Dirección: CRA 68 A 24 B -10 TORRE 1 LOCAL 1 C.C. PLAZA CLARO. Por lo anterior, se solicita al público abstenerse de efectuar cualquier operación comercial con el Título Valor objeto del presente aviso.

ALCALDÍA LOCAL DE SANTA FE - VECINOS COLINDANTES Y CIRCUNDANTES - JUNTA DE ACCIÓN COMUNAL - COMUNIDAD EN GENERAL

En cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto 397 de 2017, la empresa CLARO SOLUCIONES MÓVILES - COMUNICACIÓN CELULAR S.A. COMCEL S.A., se permite informar a la comunidad que, por medio de radicación No. 1-2020-40303 del 16 de septiembre del 2020, ha solicitado a la SECRETARÍA DISTRITAL DE PLANEACIÓN tramite para la INSTALACIÓN DE UNA ESTACIÓN RADIOELÉCTRICA, a ubicarse en el SEPARADOR COSTADO SUR OCCIDENTAL DE LA AV. SUBA (TRANSVERSAL 60) ESTACIÓN TRANSMILENIO PUENTE LARGO, con coordenadas Norte: 101150,25; Este: 110730,72, en la localidad de Suba en el Distrito Capital. Esta estación radioeléctrica trae beneficios para la comunidad en términos de masificación del servicio de telecomunicaciones, y se encuentra en conformidad de la instalación con las normas de exposición de las personas a campos electromagnéticos expedidas por la Agencia Nacional del Espectro (ANE), que impiden cualquier riesgo a la salud por las estaciones radioeléctricas. Si, en ejercicio de su derecho de participación desea manifestarse al respecto, podrá hacerlo mediante Derecho de Petición dirigido a la Secretaría Distrital de Planeación, ubicada en la AK 30 #25-90, de acuerdo con los requisitos exigidos por la Ley 1755 de 2015.